



Fruticultores refuerzan infraestructura para adaptarse a protocolos sanitarios de exportación

Fedefruta está trabajando además, porque los canales de riego puedan contar con las servidumbres necesarias y no entorpecer su paso por predios donde se hagan condominios.

Jorge Guzmán B.
prensa@latribuna.cl

El presidente de la Federación de Productores de Frutas de Chile, Víctor Catán Dabike, se refirió a las medidas que deberán aplicar los agricultores con la entrada en vigor del Systems Approach. Entre las exigencias se considera que los predios bajo este protocolo estén libres de ciertas plagas y que cuenten con infraestructura de inspección de la fruta. En materia normativa, el representante del gremio productivo manifestó que han solicitado al Ministerio de Agricultura incluir los sistemas de riego dentro de la infraestructura crítica para la producción de alimentos.

El vocero explicó que el sistema "es un protocolo, con varias reglamentos y exigencias que están por emitirse. Tuvimos reuniones con el SAG (Servicio Agrícola y Ganadero) y el Departamento de Agricultura de Estados Uni-

dos y los agricultores".

INSPECCIÓN ESPECIAL CONTRA PLAGAS FRUTALES

Catán Dabike indicó que "estos son protocolos que hay que seguir, donde dentro del seguimiento no debe haber presencia de Lobesia Botrana ni Brevipalpus chilensis, que son dos plagas cuarentenarias". "Tampoco puede haber mosca de la fruta en las zonas que hoy están bajo el protocolo de Systems Approach".

"Respecto a la infraestructura se requieren sitios de inspección de la fruta, donde se sacan lotes y se envían a revisión exhaustiva", continuó el encargado del conjunto. El presidente del gremio observó que "los productores de las zonas autorizadas están alertas sobre cómo se va a llevar a cabo y cómo se implementará".

SOLICITARÁN QUE RIEGO SEA INFRAESTRUCTURA CRÍTICA

Víctor Catán Dabike dijo que "estamos soli-



EN MATERIA DE SEGURIDAD, Y EN REUNIÓN con el senador Kenneth Pugh, el gremio está buscando impulsar que los robos en el sector rural tengan sanciones más altas.

citando al Gobierno, a través del Ministerio de Agricultura, y en conjunto con la Sociedad Nacional de Agricultura, que dentro de la infraestructura crítica sea considerada la infraestructura de riego, sobre todo la parte eléctrica y los motores".

El presidente de Fedefruta indicó que lo anterior fue pedido "puesto que en la normativa en discusión se encuentran los Programas de Agua Potable Rural, que abastecen de agua potable a grandes comunidades rurales".

"Nosotros planteamos que los alimentos y su producción también es un área sen-

sible. En una reunión bastante informal con el senador Kenneth Pugh, nos hizo ver que había mucho interés del Senado en agregar otro tipo de infraestructura crítica y niveles de esta", informó.

SEGURIDAD Y LEGISLACIÓN HÍDRICA

"Nos parece que esto va por el camino correcto, puesto que gran parte de los ilícitos que se cometen son catalogados como robo o hurto en lugar no habitado, lo cual a la larga no tiene ninguna sanción", mencionó Catán Dabike.

A nivel de riego, contó que "estamos trabajan-



do por que los canales de regadío puedan tener las servidumbres adecuadas

y que no se vean entorpecidas cuando se hacen condominios".

"Los productores de las zonas autorizadas están alertas sobre cómo se va a llevar a cabo y cómo se implementará".

Víctor Catán Dabike, presidente de la Federación de Productores de Frutas de Chile en relación a la implementación del Systems Approach

